

# Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

10. – 17.04.2024

**Le chancelier Olaf Scholz en visite en Chine.** Le chancelier allemand s'est rendu pour la deuxième fois en Chine afin de rencontrer le président Xi Jinping. Avec 253,1 milliards d'euros de marchandises échangées en 2023, la Chine représente le premier partenaire économique de l'Allemagne. Pour son déplacement de trois jours, Olaf Scholz était accompagné de représentants de l'industrie allemande (dont Siemens, Bayer, DHL et BMW). Lors de cette visite axée principalement sur la coopération économique, le chancelier a également déclaré espérer un renforcement des échanges scientifiques.

**Les ministres des affaires étrangères allemand et français réunis à Paris pour l'aide humanitaire au Soudan.** Avec le Haut Représentant de l'Union européenne pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, Josep Borell, et le commissaire européen à l'Aide humanitaire, Janez Lenarčič, Annalena Baerbock (Alliance 90/Les Verts) était présente lundi 16 avril à Paris pour discuter de l'aide humanitaire à apporter au Soudan. Le pays est en proie à une guerre depuis un an et vit « la plus grande crise de réfugiés au monde », a estimé Baerbock. Parmi les plus de deux milliards d'euros d'aide humanitaire promis lors de la conférence à Paris, l'Allemagne s'est engagée à verser 244 millions d'euros de ressources pour lutter contre la catastrophe sanitaire en cours.

**Défense : nouvelle livraison d'un système de défense « Patriot » à l'Ukraine.** Samedi 13 avril, l'Allemagne a annoncé la livraison du troisième système de défense anti-aérienne « Patriot » depuis le début de la guerre en Ukraine. L'Allemagne devrait procéder à l'envoi « prochainement », peut-on lire dans un article du [tagesschau](https://www.tagesschau.de).

**Recherche : la ministre fédérale en déplacement en Norvège du 14 au 17 avril.** La ministre de la Recherche Bettina Stark-Watzinger (FDP) s'est rendue sur l'archipel du Svalbard avec son homologue française Sylvie Retailleau afin de célébrer la coopération des instituts de recherche polaire allemands, français et norvégien. Les deux ministres ont été accueillies par le secrétaire d'État norvégien Sindre Lysø.

**Une commission d'experts mandatée par le gouvernement recommande la dépénalisation totale de l'avortement dans la phase précoce d'une grossesse.** La commission a également recommandé que l'accès à l'avortement soit possible sans obstacle pour les femmes en début de grossesse (au cours des douze premières semaines). Actuellement, dans le code pénal allemand, seules les interruptions volontaires de grossesse après un viol ou en cas de danger pour la vie, la santé physique ou psychique de la femme enceinte, sont légales. Bien que la proposition de dépénalisation par le gouvernement fédéral ne devrait pas être présentée très rapidement, l'Union CDU/CSU au Bundestag a fait savoir la semaine dernière qu'elle porterait la dépénalisation devant la Cour de Karlsruhe.

**Accord trouvé pour la réforme de la loi sur la protection du climat.** Les partenaires de coalition, après des mois de controverse, sont finalement parvenus à un accord au Bundestag sur une réforme de la loi sur la protection du climat. La nouvelle loi devrait prévoir la non-rétroactivité des contrôles des objectifs climatiques par secteur. Le paquet législatif contient également la promotion de l'énergie solaire. Précédemment, le ministre des Transports, Volker Wissing (FDP), avait menacé d'interdiction ponctuelle de circulation les automobilistes pour limiter les émissions de gaz à effet de serre si aucun accord n'était trouvé sur la loi de la protection sur le climat. Pour le ministre, le risque d'interdiction de circulation est désormais écarté.

PARLEMENT,  
PARTIS,  
PERSONNES



**Congrès sur le « Zeitenwende » du groupe parlementaire CDU/CSU.** La rencontre a réuni 400 personnes pour évoquer les priorités politiques en matière de sécurité. À cette occasion, le président du parti CDU et président du groupe parlementaire, Friedrich Merz, a demandé plus de moyens et de personnel pour la Bundeswehr, deux ans après l'annonce du gouvernement d'un « changement d'époque » en matière de défense.

LE CHIFFRE

8	2	4	7
0	6	5	
5	3	2	
7	4	9	2
3	6	2	0
			1

**69**

**C'est le nombre d'agressions physiques subies par des journalistes en Allemagne en 2023.** Le nombre de journalistes agressés a augmenté par rapport à 2022 (56 cas), rapporte le Centre européen pour la liberté de la presse et des médias. 77 % des agressions auraient lieu pendant les manifestations.